
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 8 SEPTEMBRE 2005 
Présent:  Yves Borreman, Jean Solon, René Wéry, Piet Nyssen, 

Thierry Moreau, Philippe Broers, Alain Petit, Koen Liekens.   

Excusé: William Sterckx, Alain Grenier, Karel Vanderheyden. 

Le compte-rendu de la réunion du 7 juillet 2005 est approuvé. 

Prochaines réunions: jeudi le 6 octobre. 

Statut du Secrétaire 

Jean présente sa démission en tant que membre du Conseil 
d’Administration à la date du 30 septembre, parce que ceci est 
préférable au niveau de l’inspection sociale qui n’accepte pas 
facilement qu’une personne fasse partie du Conseil d’Administration 
et travaille en même temps comme employé pour la même asbl (la 
même personne est alors en même temps employeur qu’employé).  
Le Conseil d’Administration accepte cette démission et engage Jean 
comme employé administratif chargé de la gestion du secrétariat et 
de la trésorie ainsi que l’édition du Fly!. Yves signe le contrat de 
travail en temps que Président au nom du Conseil d’Administration. 

Achat décollage de Beauraing 

La promesse de vente du terrain où se situe l’ancien décollage et où 
se situera le nouveau décollage de Beauraing, a été signé par le 
propriétaire et par Yves, Jean et Thierry. Un acompte de 500 € a été 
payé. L’acte devra passer avant le 31 octobre, mais le géomètre doit 
encore faire le plan. 

Brevets 

Piet Nyssen peut passer l’examen pour le brevet d’Initiateur Pente 
Ecole de parapente avec Alain Petit. 

Steven Onzea peut faire sa formation d’Initiateur Pente Ecole de 
parapente avec Alain Petit. 

Serge Gommers peut faire sa formation d’Initiateur au Treuil de 
parapente avec William Sterckx. 

Jill Gerrits peut faire sa formation de Treuilleur de parapente avec 
William Sterckx. 

Pierre-Eric Leclercq peut faire sa formation de Pilote Biplace de 
parapente avec le Moniteur français Gaby Thillard. 

Le stage de Luk Van Sand chez l’école française Vuduciel n’est pas 
accepté comme stage « étranger » mais pourra être comptabilisé 
comme semaine de stage normale. 

Agréation écoles 

Le dossier que les Condors ont réintroduit est remis à René Wéry 
pour vérification. 

Dossier Air Fun 

N’ayant pas eu de réponse concluante concernant le moniteur de 
parapente autrichien avec lequel Christiaan Bielen travaille lors de 
grands vols, le Conseil instruit Jean à envoyer un courrier à Christiaan 
dans lequel est demandé une déclaration du moniteur comme quoi il 
travaille avec Christiaan pour les périodes indiquées, son n° de 
moniteur et la preuve de son assurance. Piet téléphonera au moniteur 
pour essayer d’avoir certaines réponses. 

Correspondance 

Une réponse de la mère d’Anthony Kinet, le deltiste décédé à 
Rochehaut, nous est parvenue, dans laquelle elle remercie Jean pour 
son tact, sa gentillesse et le ton respectueux de sa lettre (sic). Elle dit 
que son fils était considéré par ses collègues comme quelqu’un 
d’extrêmement consciencieux et qu’il venait de réussir son examen de 
commandant-instructeur, mais qu’elle comprend que personne n’est à 
l’abri d’une erreur, et que si l’article paru dans le Fly! pouvait éviter 
d’autres accidents la mort de son fils n’aura pas été vaine. 

Claude Beaumont de la FFVL confirme qu’un pilote belge avec la 
licence FFVL « biplace associatif » est assuré, pour autant qu’il ait le 
brevet FFVL de Pilote Biplace, même s’il vole en dehors du cadre 
d’un club, et également en Belgique. La FBVL acceptera dès lors 
cette assurance pour le brevet de Pilote Biplace FBVL. 

La EHPU demande de nommer d’urgence un spécialiste pour le 
« European Safety and Training Comittee ». Personne au Conseil se 
pose candidat pour cette commission, qui a l’air de s’occuper surtout 
de rassembler des statistiques d’accidents à travers l’Europe. 

Jean signale qu’il a reçu de l’information concernant la nouvelle loi sur 
les droits des bénévoles du 29 août 2005, avec comme point le plus 
important l’assurance Responsabilité Civile de l’asbl et des 
bénévoles, que les asbl doivent souscrire. Jean verra avec notre 
courtier qui est spécialisé dans des assurances pour les asbl si nous 
sommes suffisamment assurés. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 8 SEPTEMBER 2005 
Aanwezig:  Yves Borreman, Jean Solon, René Wéry, Piet Nyssen, 

Thierry Moreau, Philippe Broers, Alain Petit, Koen Liekens.   

Verontschuldigd: William Sterckx, Alain Grenier, Karel Vanderheyden. 

Het verslag van de vergadering van 7 juli 2005 wordt goedgekeurd. 

Volgende vergadering: donderdag 6 oktober. 

Statuut van de Secretaris 

Jean biedt zijn ontslag als lid van de Raad van Bestuur aan met ingang 
op 30 september omdat dit verkieslijk is op het gebied van de 
arbeidsinspectie die niet gemakkelijk aanvaardt dat iemand deel uitmaakt 
van een Raad van Bestuur en tegelijkertijd als bediende werkt voor 
dezelfde vzw (dezelfde persoon is in dat geval zowel werkgever als 
werknemer).  
De Raad van Bestuur aanvaardt dit ontslag en neemt Jean aan als 
administratief bediende, belast met het beheer van het secretariaat en de 
boekhouding alsook het uitgeven van de Fly!. Yves tekent het 
arbeidscontract als Voorzitter en in naam van de Raad van Bestuur. 

Aankoop startplaats van Beauraing 

De verkoopsovereenkomst van het terrein te Beauraing waar de oude 
startplaats zich bevindt en waar de nieuwe startplaats zal komen, werd 
getekend door de eigenaar en door Yves, Jean en Thierry. Een voorschot 
van 500 € werd betaald. De akte moet voor 31 oktober getekend worden 
maar de landmeter moet het plan nog maken. 

Brevetten 

Piet Nyssen mag het examen voor het brevet van Leshellinginitiator 
parapente bij Alain Petit afleggen. 

Steven Onzea mag zijn opleiding voor Leshellinginitiator parapente doen 
met Alain Petit. 

Serge Gommers mag zijn opleiding voor Lierinitiator parapente doen met 
William Sterckx. 

Jill Gerrits mag zijn opleiding voor Lierman parapente doen met William 
Sterckx. 

Pierre-Eric Leclercq mag zijn opleiding voor Duopiloot parapente doen 
bij de Franse monitor Gaby Thillard. 

De stage van Luk Van Sand bij de Franse school Vuduciel wordt niet 
aanvaard als « buitenlandse » stage maar kan tellen als gewone 
stageweek. 

Erkenning scholen 

Het dossier dat de Condors terug hebben ingediend wordt aan René 
Wéry overgedragen voor verificatie. 

Dossier Air Fun 

Omdat er geen sluitend antwoord werd ontvangen betreffende de 
parapente-monitor waarmee Christiaan Bielen werkt voor hoogtevluchten, 
geeft de Raad Jean de opdracht een schrijven te richten aan Christiaan, 
met de vraag een verklaring op te sturen van deze monitor, waarin hij 
verklaart dat hij met Christiaan werkt tijdens de aangegeven bergstages, 
en zijn monitornummer en bewijs van Monitorverzekering levert.  
Piet zal de monitor bellen om al enkele antwoorden te verkrijgen. 

Briefwisseling 

Een antwoordt van de moeder van Anthony Kinet, de te Rochehaut 
overleden deltist, is ons toegekomen, waarin ze Jean bedankt voor zijn 
tact, zijn vriendelijkheid en de respectvolle toon van zijn brief (sic).  
Ze zegt dat haar zoon door zijn collega’s als een uiterst nauwgezet 
persoon beschouwd werd en dat hij net geslaagd was in zijn examen als 
commandant-instructeur, maar dat ze begrijpt dat iedereen een fout kan 
maken en dat als het artikel in de Fly! andere ongelukken kan vermijden, 
het overlijden van haar zoon niet voor niets was. 

Claude Beaumont van de FFVL bevestigt dat een Belgische piloot met 
een FFVL-licentie « biplace associatif », voor zover hij het FFVL brevet 
van « Pilote Biplace » heeft, verzekerd is, zelfs als hij buiten het kader 
van een club vliegt, en eveneens in België. De BVVF zal dus deze 
verzekering aanvaarden voor het BVVF-Duopilotenbrevet. 

De EHPU vraagt dringend een specialist te benoemen voor het 
« European Safety and Training Comittee ». Niemand in de Raad van 
Bestuur is kandidaat voor deze commissie, die zich voornamelijk bezig 
lijkt te houden met het verzamelen van Europese ongevallenstatistieken.  

Jean deelt mee dat hij informatie heeft ontvangen over de nieuwe wet 
betreffende de rechten van vrijwilligers van 29 augustus 2005, die als 
belangrijkste punt heeft de verplichting een verzekering voor de 
Burgerlijke Aansprakelijkheid van de vzw en van de vrijwilligers af te 
sluiten. Jean zal kijken met onze makelaar die gespecialiseerd is in 
verzekeringen voor vzw’s of we reeds voldoende verzekerd zijn. 



COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 

D'ADMINISTRATION DU 8 SEPTEMBRE 2005 

Espace aérien : Florennes 

Jean-Claude Bodart a établi un « Letter of agreement » qu’il a soumis 
au responsable espace aérien et au commandant de la base aérienne 
de Florennes et dans laquelle il serait convenu que les libéristes 
pourraient voler dans la TMA/CTR de Florennes les week-ends et 
jours fériés que Florennes est de garde, moyennant de rester à 
l’écoute de la base sur une fréquence que nous pourrions 
sélectionner sur nos radios. Jean-Claude attend une réponse formelle 
mais à priori Florennes est d’accord. 

Sites : Teuven 

Les 800 € qui ont été versés à l’ancien locataire, ont été remboursés 
par celui-ci, et ce grâce à l’intervention de Piet. 

Sites : Strépy 

Jean-Claude Lievens signale que le service du sport de 
l’administration communale de La Louvière organise une grande 
manifestation sur le thème de la nature le 2/10/2005 et que parmi les 
activités il y aura une découverte du parapente sur la pente école de 
Strépy. Jean-Claude demande de faire passer le message afin qu’il y 
ait ce jour-là quelques parapentistes sur place. 

Par ailleurs, Pieter Van De Wiel se plaint que le terrain d’atterrissage 
est impraticable à cause de roseaux qui l’envahissent. Yves s’informe 
pour le prix de l’entretien du terrain. 

Sites : Terril du Levant 

Alain signale qu’une délégation des Ailes du Levant a rencontré le 
propriétaire et a réussi a maintenir l’accès gratuit pour tout le monde 
moyennant la location (inchangée) de 250 € par an, payé par la 
FBVL. Toutefois, les propriétaire demande aux pilotes de venir boire 
un verre dans sa cafétéria après leur vol(s). Jean fera un article dans 
le Fly! à cet effet. 

Sites : Terril d’Hornu 

Alain signale que les Ailes du Levant vont envoyer une lette à la 
commune de Boussu pour demander de revoir leurs conditions parce 
que 5000 € de loyer pas an c’est tout simplement inconcevable. 

Sites : Terril du Roton 

René a nettoyé le site avec Franco Marioli et Michael (nom de famille 
inconnu). Le Conseil remercie ces bénévoles pour leur travail. 

Sites : Boom 

Yves demande à Jean de demander au gestionnaire de Boom 
d’avertir toutes les écoles par e-mail si le site n’est pas accessible à 
cause de festivités etc… 

Candidature Prix Marie Monseur 

Suite à une mention de la Médaille Pépé Lopez de Philippe lors du 
Conseil d’Administration de l’Aéroclub Royal de Belgique, il est 
apparu que Philippe était un laureat possible pour le Prix Marie 
Monseur (1250 €) pour son action de sauvetage. Jean propose que la 
FBVL introduise la candidature de Phippe. Le Conseil est d’accord.  

Livret de formation 

Thierry a obtenu l’accord de la FFVL pour utiliser le livret de 
progression. Il attend les fichiers qui permettront de le traduire et de 
l’imprimer. 

Loi sur les divertissements actifs 

Jean fait le rapport de la réunion au Ministère des affaires 
économiques concernant la loi sur les divertissements actifs, qui 
concerne toutes nos écoles. Il s’avère qu’il faudra que chaque école 
fasse une analyse de risque, et qu’il y aura un guide qui sera élaboré 
pour le vol libre avec la collaboration de la FBVL. Jean va rencontrer 
le spécialiste des analyses de risques du Ministère pour trouver le 
système d’analyse le plus approprié et de faire cette analyse de 
risques pour toutes les écoles agréées par la FBVL. 

Rapporteur: Jean.

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 8 SEPTEMBER (vervolg) 

Luchtruim : Florennes 

Jean-Claude Bodart heeft een « Letter of agreement » opgesteld en 
voorgelegd aan de luchtruimverantwoordelijke en de commandant van de 
luchtmachtbasis van Florennes, waarin overeengekomen zou worden dat 
de vrijvliegers zouden kunnen vliegen in de TMA/CTR van Florennes 
tijdens de weekends en de feestdagen dat Florennes van wacht is, 
middels het uitluisteren van de basis op een radiofrequentie die we 
zouden kunnen ontvangen op onze radio’s. Jean-Claude wacht op een 
formeel antwoord maar blijkbaar is Florennes akkoord. 

Vliegplaatsen : Teuven 

De 800 € die werden gestort aan de oude huurder werden door deze 
terugbetaald, en dit dankzij de tussenkomst van Piet. 

Vliegplaatsen : Strépy 

Jean-Claude Lievens deelt mee dat de sportdienst van het 
gemeentebestuur van La Louvière een groot evenement organiseert met 
als thema de natuur op 2/10/2005 en dat onder de activiteiten er ook het 
ontdekken van parapente voorzien is op de leshelling van Strépy. Jean-
Claude vraagt de boodschap door te geven opdat er die dag enkele 
parapentisten ter plaatse zouden zijn. 

Overigens klaagt Pieter Van De Wiel erover dat het landingsveld 
onbruikbaar is wegens riet dat het terrein overwoekert. Yves informeert 
zich over prijzen om het terrein te onderhouden. 

Sites : Terril du Levant 

Alain deelt mee dat een afvaardiging van de Ailes du Levant de eigenaar 
heeft ontmoet en erin geslaagd is de toegang gratis te houden voor 
iedereen middels een (ongewijzigde) huurprijs van 250 € per jaar die 
betaald wordt door de BVVF. De eigenaar vraagt echter aan de piloten 
om na hun vlucht(en) een glas te komen drinken in zijn cafetaria, Jean zal 
hiertoe een artikel afdrukken in de Fly!. 

Vliegplaatsen : Terril van Hornu 

Alain deelt mee dat de Ailes du Levant een brief naar de gemeente van 
Boussu gaan sturen om te vragen hun voorwaarden te herzien want 5000 
€ huur per jaar is eenvoudigweg onmogelijk. 

Vliegplaatsen : Terril van de Roton 

René heeft samen met Franco Marioli et Michael (achternaam onbekend) 
de plaats proper gemaakt. De Raad dankt deze vrijwilligers voor hun 
werk. 

Vliegplaatsen : Boom 

Yves vraagt Jean de beheerder van Boom te vragen alle scholen per e-
mail te waarschuwen als de vliegplaats niet toegankelijk is wegens 
festiviteiten enz… 

Kandidatuur Prijs Marie Monseur 

Ten gevolge van een vermelding van de Medaille Pépé Lopez van 
Philippe tijdens een Raad van Bestuur van de Koninklijke Belgische 
Aeroclub, is gebleken dat Philippe een mogelijke laureaat is voor de Prijs 
Marie Monseur (1250 €) voor zijn reddingsactie. Jean stelt voor dat de 
BVVF de kandidatuur van Philippe stelt. De Raad gaat akkoord. 

Opleidingsboekje 

Thierry heeft het akkoord van de FFVL verkregen om het 
progressieboekje van de FFVL te mogen gebruiken. Hij wacht op de 
bestanden die toelaten het te vertalen en af te drukken. 

Wet op de actieve ontspanningsevenementen 

Jean brengt verslag uit van de vergadering op het Ministerie van 
Economische zaken betreffende de wet over de actieve 
ontspanningsevenementen die al onze scholen aangaat. Blijkt dat elke 
school een risicoanalyse zal moeten maken en dat er een gids zal 
uitgewerkt worden voor de vrije vlucht in samenwerking met de BVVF. 
Jean zal de risicoanalysespecialist van het ministerie ontmoeten om een 
risicoanalysesysteem te vinden dat het best aangepast is aan onze sport 
en om deze analyse te maken voor al de door de BVVF erkende scholen. 

Verslaggever: Jean. 


